



商いの新しいものなし

株商い創造研究所
代表取締役

松本 大地

第85回

SC 転換期には地域共生力が切り札になる

ショッピングセンター（SC）が数学による拡大・成長の転換点に差し掛かった。人口減で需要の先細りは避けられない時代、規模の大きさが足かせになるケースも散見

される。外出しなくてもいつでもどこでも買い物ができるeコマースの浸透も、大規模な施設を構えて広域から人を呼ぶ手法の曲がり角要因となっ

た。

そんな状況下に、大手小売・流通の2社が未来志向のコミュニケーションを開発した。いくつかの常識や定石を覆した挑戦と創

りボットによる接客と、人による接遇を加味した「プライムツリー赤池」

ライムツリー赤池」は、7年11月に開業した「プライムツリー赤池」は、精度の高いロボットのインフォメーション・サイビスに興味津々の来店客が歓喜の声を上げている。商業施設にて人工的

な商業施設にて人工的に人間と同様の知能を実現させようとするAI（人工知能）の活用はまだ導入期の段階だが、こ

の曲がり角要因となる。SC転換期には地域共生力が切り札になる

ことを機に人間がやるべきことが再考され、さらなるAIの普及で小売・流通、サービス業の仕事は大きく変わらざるを得ない。

プライムツリー赤池では、インフォメーション・カウンターにてクローケとボーテー機能を導入した。クローケでは荷物やコートなどを無料で預けることができ、平日で20人、土日になると40人の利用者がある。その高質な対応や仕組みは同じ系列の西武・そごうの百貨店から学んだといつ。

店舗から学んだといつ。ボーテーは要望があれば

人ができるの」とひきずみ分けているのだ。人間は曖昧な指示でも意図をくむことはできるが、ロボットにはできない。人間

は熱い思いや優しい思いやりを抱いており、機械を利かせた行動ができる。そのおもてなしの雰囲気がそのまま館内を包み込む。地域の図書館の返却もでき、読み聞かせイベントもできる。図書コーナーへ手軽な料金で誕生会や料理教室、地域交流会などの集まりができる。

パーティルームなど

地域「ミユニティー」の

活動も盛んだ。

また、健康寿命延伸都

市を宣言した松本市の活

動に呼応し、徒歩や公共交通機関での通勤を選択して商店街利用を後押しする。健意識の高い市民性を背景に、専門家のアドバイス付のモールワーキングやモールヨ

ガ、がん検診講座など、

人が集まりやすいモール

での活動的な市民ヘルス&

ウェルネスを積極的に促進していた。

2つのSCとは大きさ

や派手さの露出はない

が、ここ数年に開業した他のRSCと比べれば、

他のRSCと比べれば、

他のRSCと比べれば、